



ARGENTINA

Boletín Informativo nº 11

febrero 1981

• 2^a quincena



BRASIL: DETENCIÓN DEL PREMIO NOBEL DE LA PAZ

F.P., San Pablo, 20 febrero. El premio nobel de la Paz, el argentino Adolfo Pérez Esquivel fue interrogado el jueves 19 de febrero durante dos horas por la policía brasileña en San Pablo.

Pérez Esquivel, que realiza desde el 9 de febrero una gira en el Brasil y que debe en principio asistir como observador al proceso del sindicalista Luis Inacio Da Silva, "Lula", fue detenido cuando se aprestaba a dar una conferencia sobre los derechos humanos.

Los policías lo interrogaron sobre declaraciones que el argentino habría formulado sobre los apremios ilegales sufridos por militantes de la izquierda brasileña, previniéndole fundamentalmente contra toda injerencia en los asuntos internos del Brasil.



**CENTRO ARGENTINO DE
INFORMACIÓN Y SOLIDARIDAD**

1, RUE MONTMARTRE
75001 PARIS T.E. 508 48 28

PERMANENCIAS: lunes, martes y jueves de 19 a 21 horas





ACTIVIDADES POR LA ARGENTINA EN FRANCIA

FILM SOBRE LA ARGENTINA: El 24, 25, 26 y 27 de febrero, a las 20 horas, se proyectará en carácter de estreno en la sala del CEDETIM (14, rue de Nanteuil, 75015 Paris, Métro Convention - Plaisance, Tel. 531 43 38) el filme "Au nom de la Sécurité Nationale" (Argentine: plus de 15.000 disparus) (1981).

En él mismo se analiza la situación de nuestro país luego del golpe de estado de 1976, a partir de entrevistas con representantes de organismos de solidaridad de la Argentina, testimonios de exilados e intervenciones de comités (como es el caso del C.A.I.S.).

Todas las noches se realizarán debates, asegurados por los directores del filme y miembros de nuestro Centro. El viernes 27 de febrero se organizará un debate central, al que han sido invitados representantes de organismos franceses y argentinos y diversas personalidades.

CAMPANA POR LA APARICION CON VIDA DE LOS DETENIDOS-DESAPARECIDOS

La Comisión de Prensa y Cultura del C.A.I.S. organiza una Peña en el local de 1, rue Montmartre (Métro Les Halles) el próximo sábado 28 de febrero, a fin de recaudar fondos para la campaña en favor de los detenidos-desaparecidos. Dicha actividad cultural contará con la participación del Grupo Adelante, Higinio Mena, Vladimir Beltran, Anne y el comediante Claudio. Habrá además vino y comidas típicas.

SOLIDARIDAD: Una familia francesa ofrece para refugiado político una casa en un pueblo ubicado a 10 Km de Manosque (Alpes de Haute Provence) y a 30 de Aix-en-Provence. La familia ofrece la casa y el terreno que la rodea sin trabajo en contrapartida. Para más información ponerse en contacto con nuestro Centro.

• • •



PEDIDO POR JULIO GUILLAN: Crónica, 5 dic.: La esposa del ex-titular del gremio telefónico, Julio Guillán, acompañada por ex-directivos de FOETRA (Sindicato de Buenos Aires), actualmente intervenido, se entrevistaron con miembros del Consejo de Administración de la Organización Internacional del Trabajo, a los efectos de interesarlos por la situación del dirigente telefónico detenido, con motivo de la llegada a la Argentina de la comisión de ese organismo internacional. (Extraído del Boletín de la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos nº 19, enero de 1981).

PARO, 20 febrero, La Nación: El viernes 30 de enero realizaron un paro de actividades 350 trabajadores de la Empresa 3 M Argentina ubicada en la localidad bonaerense de Hurlingham, a raíz del despido de la mitad del personal. El movimiento de fuerza se cumplió en los lugares de trabajo y fue denunciado por el sector laboral ante la delegación Morón del Ministerio de Trabajo.

PEDIDO DE LA CGT, 5 de febrero, Clarín: La CGT reclamó "un aumento salarial de emergencia a partir del 1º de febrero sobre las remuneraciones actuales y ajustes mensuales sucesivos en relación con el costo de vida" en razón de la reciente devaluación de la moneda argentina.

Hizo conocer su pedido a través de un extenso documento que lleva la firma del titular de la CGT Saul Edolver Ubaldini.

En el documento se indica también que la CGT fue clara y terminante en su posición fijada el 30 de diciembre último: "de seguir ese proceso- se señala- la Argentina hubiera desaparecido del mercado interno, pues al no vender lo suficiente no podría importar lo esencial como lo demuestra la enorme deuda actual de 30 millones de dólares".

Entre tanto, continúa agravándose el panorama laboral en casi todo el país. La empresa automotriz Mercedes Benz Argentina dispuso la cesantía de 118 operarios de su planta industrial

ubicada en González Catán, fundamentando la drástica decisión en la acumulación actual de stock. La Federación de la Industria de la Carne y sus derivados- por su parte- llevó a cabo un plenario de secretarios generales para analizar la crítica situación del Gremio, "caracterizada por la disminución de su capacidad productiva en un 70 %, despidos masivos y suspensiones de miles de operarios".

La Delegación Quilmes de la Asociación Obrera Textil hizo saber en un comunicado sobre la quiebra judicial dispuesta a la empresa ALPESA, que afectará a 180 operarios. Idéntica situación afrontan empresas como RODHIA, SNIAGA, TEXTILIA, y FABRIL.

Más de 200 personas participaron en la Catedral de Morón de la misa celebrada por el éxito de la Misión que han iniciado dos trabajadores de la empresa La Cantábrica con el fin de lograr la intermediación papal ante el cierre de esa planta industrial.

- - - - -
SUSPENSION, 5 febrero, La Nación: Cumplióse el 1º de febrero en Rosario la suspensión de 45 días que aplicó la empresa textil STEXA a su personal invocando causas de fuerza mayor. La dirección amplió la medida por 30 días, que extiende la inactividad de los trabajadores hasta fines de febrero.

Con este motivo, la Asociación Obrera Textil, seccional Rosario, reclama, en un comunicado, "la intervención urgente de las autoridades competentes para solucionar este problema".

- - - - -
PEDIDO AL PAPA, 5 febrero, La Nación: Para solicitar al Papa Juan Pablo II que interceda ante las autoridades nacionales por el cierre de la fábrica metalúrgica La Cantábrica, de Hedo, partieron hacia Roma dos representantes del personal de ese establecimiento. Se trata de Andrés Caradonti y Gerardo Charadia, quienes posteriormente se trasladaron a Ginebra para exponer el problema ante autoridades de la Organización Internacional del Trabajo.

- - - - -
CONFLICTO PESQUERO, 7 febrero, Clarín: En Mar del Plata, la



filial local de la CGT convocó el sábado último a los directivos de los gremios Marítimo y de la Pesca, para evaluar la situación por la que atraviesan los trabajadores del sector, frente a la grave crisis planteada en ese actividad.

Días antes, en Buenos Aires, representantes de la industria pesquera habían mantenido una reunión que se prolongó por espacio de más de tres horas con el ministro de economía, procurando obtener una refinanciación de deudas por 540 mil millones de pesos (unos doscientos setenta millones de dólares). Al término de la reunión, los representantes de la industria pesquera adelantaron que se había llegado a un principio de acuerdo con el ministro, pero se negaron a suministrar otros detalles.

ECONOMIA

VENTA DEL BANCO INTERNACIONAL, 2 de febrero, La Nación: Podría quedar decidida por las autoridades del Banco Central la adjudicación de la licitación del Banco Internacional, entidad que pertenecía al grupo empresario SASETRU y cuya intervención fue dispuesta oportunamente.

Más de 15 instituciones nacionales y extranjeras mostraron interés por adquirir los bienes del banco intervenido, y en medios financieros se estima que la adjudicación podría recaer en una de las cuatro entidades que presentaron las mejores ofertas, que son el Banco del Oeste, Banco de Chile, Bank of America y Banco de Londres para la América del Sur.

FUE LIQUIDADA OTRA FINANCIERA, 2 de febrero, La Nación: El Banco Central resolvió revocar la autorización acordada a Finsur Compañía Financiera S.A. para funcionar como entidad privada nacional de ese carácter, a la vez que dispuso su liquidación de conformidad con la ley 21.526.

De acuerdo con las liquidaciones recientes de Credibono y Flores, la compañía Finsur había pasado a encabezar el ranking de las entidades de ese carácter y con su cese suman ya una treintena las instituciones cuya liquidación fue dispuesta por el Banco Central.

PRIVATIZACION DE LA FLOTA FLUVIAL, 2 febrero, La Nación: La privatización total de la flota fluvial del estado argentino fue dispuesta por el poder ejecutivo mediante la ley 22.385. La venta de los bienes se realizará de modo de mantener sin interrupción los servicios que actualmente presta dicha empresa. Tras establecer aspectos de la estabilidad del personal y sus jubilaciones si correspondiera, que expresa que el poder ejecutivo queda facultado para declarar de interés nacional aquellos servicios de transporte por agua.

SUBIO EL COSTO DE LA VIDA, 6 febrero, Clarín: Un incremento del 4,9% acusó el costo de la vida en enero, según informó el Instituto Nacional de Estadística y Censo. La variación mayor correspondió al rubro Bienes y servicios varios - 8% - en el que tienen influencia decisiva los cigarrillos. Por efecto de los aumentos introducidos en el precio de los combustibles, especialmente en las tarifas de electricidad, este rubro - que también incluye gastos de vivienda - registró un aumento del 5,7%.

El hecho que durante enero no fueran ajustadas las tarifas del auto-transporte de pasajeros determinó que el concepto "transporte y comunicaciones" arrojara un alza del 2%.

El guarismo menor correspondió a la indumentaria que aumentó un 1%. Alimentación y bebidas, 4,9%; equipamiento y funcionamiento del hogar, 3,5%; atención médica y gastos para la salud, 6,2% y esparcimiento y educación, 5,2%.

CRECIMIENTO DE LA PRODUCCION AGRICOLA, 6 febrero, Clarín: La producción agrícola de la presente campaña (1980/81) será de 33,9 millones de toneladas, según las estimaciones dadas a conocer la semana pasada por la Secretaría de Agricultura y Ganadería. Esa cifra significaría un incremento del 34,2% con respecto a la producción de la campaña anterior.

SUSCRIBIOSE EL CONVENIO PARA PRODUCIR ALCONAFTA, 6 febrero, La Nación: A pesar de la presencia del Secretario de Energía de la nación, el gobernador de Tucumán firmó con los presidentes de las empresas YPF, Shell y Esso, un convenio mediante el cual se suministrarán a las compañías mencionadas alcohol etílico anhidro para atender la comercialización de la mezcla de alcohol y nafta, en remplazo de la nafta común. El acuerdo fija una cantidad de hasta un millón de litros de alcohol etílico mensuales.

LAS COMPRAS DE CEREALES DE LA URSS, Reuter, 16 febrero: Las compras soviéticas de la reciente cosecha de trigo argentino totalizan ahora entre 1,7 y 2,1 millones de toneladas métricas, dijeron fuentes cerealeras.

Agregaron que la URSS compró sostenidamente en las últimas semanas llevando el total a cerca de dos millones de toneladas, lo que es generalmente aceptado como meta en el plan de compras para la cosecha 80/81.

Algunas fuentes dijeron que alcanzaran a cerca de dos millones de toneladas, mientras otras creen que se producirán compras adicionales que elevarán el total a 3 millones. Argentina tiene un acuerdo con China para abastecerla de

1,5 millones de toneladas anuales de trigo, maíz y soja en los próximos 4 años, 80% de cuyo volumen se espera que sea trigo. También tiene compromisos con Irak por 300 mil toneladas de trigo al año, de diciembre 1980 a noviembre 1983.

AUMENTO EN TRANSPORTES, 12 febrero, La Nación: El boleto mínimo del auto-transporte de pasajeros costara, a partir de la hora cero del domingo 15, 750 pesos, lo cual significa un aumento del 15% sobre la actual tarifa de 650 pesos. El citado valor regirá para las cuatro primeras secciones del distrito federal, o sea hasta los 12 kilómetros. En tanto, el boleto para efectuar un viaje de 12 o más kilómetros ascenderá a 1000 pesos, siendo su valor actual de 900.

LIBERACION DE ARANCELES, 14 febrero, La Nación: El subsecretario técnico de desarrollo industrial, dr. Jorge Bustamente, dio a conocer el decreto 105 por el cual se establece el nuevo régimen para la industria del tractor. El funcionario anunció además el dictado del decreto 133, que permite la importación, libre de aranceles, de tractores para equipos de camiones semiremolques y ómnibus que sean usados en el tráfico internacional por carreteras.

POLITICA

EMBAJADAS PARA LAS FF.AA., 2 febrero, La Nación: Con motivo de la información según la cual 4 oficiales superiores de la F. Aérea serán designados embajadores en otros tantos destinos, se supo en medios oficiales que igual número de representaciones tendrán las demás fuerzas armadas en el nuevo gobierno. Las embajadas que ocuparan los hombres de la F. Aérea son las de Australia, Bolivia, Guatemala e Israel. Al Ejército correspondan, como ahora, las representaciones de Chile, Egipto, Paraguay y Uruguay. Por su parte a la Marina, además de las embajadas en Grecia y en el Japón con que cuenta, se le otorgarán la de Turquía y Sudáfrica.

DESAPARECIDOS, 2 febrero, La Nación: Frondizi destacó la actuación que les cupo a las FF.AA. en la lucha y erradicación de la guerrilla y agregó que es obligación de aquella "responder al reclamo que exige hoy el destino de los miles de desaparecidos". Porque la gente quiere saber si están vivos o dónde están y si no están vivos, por lo menos el cadáver de los jóvenes equivocadas que cayeron en la lucha por una Argentina que quiere construirse.

Además denunció que la principal responsabilidad de la situación argentina corresponde a la política económica, "que no es una política nacionalsinismo que es dictada por la Comisión Trilateral que está integrada por los grandes consorcios financieros del mundo".

ABSOLUCION DE LA EX-PRESIDENTE EN UNA CAUSA, 3 febrero, Clarín
El Juez federal Martín Anzoátegui dispuso el miércoles pasado el sobreseimiento parcial y definitivo de María E. de Perón en la causa que se le instruyó por peculado con los fondos reservados de la presidencia de la nación fundado en que no hubo delito, aunque si un manejo moralmente reprochable.

El fallo favorable no afecta en los hechos la situación actual de la ex-presidente, quiene debe continuar detenida a la espera de los pronunciamientos de los jueces federales en otras tres causas.

Una de las consecuencias directas del fallo dictado por el dr. Anzoátegui es la anulación del pedido de captura del ex-ministro de bienestar social José López Rega. También quedó sin efecto la prisión preventiva que pesaba sobre el ex-titular de ese ministerio, Carlos Villone, y resultó revocado el procesamiento del ex-asesor José Miguel Vanni. Asimismo, José López Rega podría regresar a la Argentina- si así lo deseara- en cualquier momento, ya que no existen otras causas en su contra. La Policía Federal deberá anular los requerimientos de asistencia cursados en su momento a la Interpol, para ubicar al hasta hace una semana atrás prófugo ex-ministro.

DECLARACIONES DE BITTEL, 5 febrero, Clarín: El Vº primero del partido Justicialista, escribano Bittel afirmó estar "en un 100% de acuerdo" con el último documento dado a conocer por el Movimiento de Integración y Desarrollo porque refleja cabalmente "la coyuntura que se presenta y que es la más grave y más aguda del siglo".

Bittel también reclamó del futuro presidente un cambio del rumbo político, advirtiendo que si no lo hacía, "su gestión será irremediablemente un fracaso".

Expresó Bittel que en su opinión la única solución es efectuar "una gran convocatoria a la participación de todos los sectores de la vida nacional, ya que este problema sólo lo pueden arreglar los sectores mayoritarios y genuinamente representativos del pensamiento nacional y las Fuerzas Armadas en coincidencia patriótica".

Negó luego que el peronismo tuviera una concepción antimilitarista y estimo que "las Fuerzas Armadas surgen del pueblo y de él se nutren, por lo que no pueden convertirse en guardia pretoriana de las fuerzas que oprimen y explotan a los sectores populares".

"El pueblo argentino- agregó- está unido históricamente a las Fuerzas Armadas y por eso se siente agraviado cuando estas no defienden sus intereses expresados en la comunidad nacional".

DECLARACIONES DE GALTIERI, 14 febrero, La Nación: El Comandante en Jefe del Ejército, teniente general Leopoldo Galtieri refirióse ayer a los episodios registrados recientemente en el litoral atlántico argentino y dijo que "Chile sabrá hasta dónde se estira la cuerda", sosteniendo que "nadie quiere la guerra, pero el Ejército y el país sabrán adoptar la actitud que corresponda ante la eventualidad de un conflicto armado".

Galtieri se mostró optimista en cuanto a la solución del problema del Beagle y afirmó categóricamente que "una solución va a haber".



REPRESION Y CENSURA

COLOQUIO SOBRE DESAPARECIDOS, AFP, Paris, 31 enero: Catorce paises de la Comunidad Internacional, varios de America Latina fueron acusados de "genocidio" en la primera sesion del Coloquio sobre "desaparicion forzada de personas", reunido en el senado francés, con la presidencia conjunta de Pérez Esquivel y el algo magistrado francés Maurice Aydalot.

"No estamos aqui para juzgar, ni para clamar venganza, si no para buscar soluciones juridicas e impedir que las atrocidades cometidas contra nuestros pueblos se repitan", dijo Pérez Esquivel al señalar que esas violaciones de los derechos humanos- mas alla del suplicio sufrido por los desaparecidos significan la desintegracion de la familia.

La Argentina, Brasil, Bolivia, Chile, Guatemala, Nicaragua, Peru, El Salvador y Uruguay, figuran entre los paises que segun el representante de la Comision de los Derechos Humanos de las Naciones Unidos practican la politica de desaparicion forzada de personas.

- - - - -

ARANCIOS UNIVERSITARIOS, 3 febrero, Clarin: El dr. Zardini -que fuera rector de la facultad de Cs. Exactas de la UBA- dio a conocer una ampliacion de sus opiniones respecto de los arancelamientos de los estudios universitarios. Dice Zardini que los aranceles, lejos de favorecer la solidaridad entre los estudiantes, "provocaran resentimiento y desavenencias entre ellos", ya que estaran juntos los alumnos pobres y aquellos compaños que con su arancel permitiran que esos pobres estudien.

Señala el rector que "dada la vida social que se desarrolla en las facultades, no quisiera estar en el pellejo de un alumno pobre al que no le vaya bien en sus estudios". Opina ademas que "si es necesario el arancelamiento, todos tienen que pagar, sean ricos o pobres".

"Por otra parte- agrega- y dada la composicion y estructura de la distribucion del ingreso en nuestro pais, no creo que sea muy facil determinar quién es rico y quién es pobre".

ABONESE AL BOLETIN INFORMATIVO DEL C.A.I.S.
POR 6 MESES (12 NUMEROS): 50 FRANCOS
POR 12 MESES (24 NUMEROS): 100 FRANCOS

CHEQUES O GIROS A NOMBRE DE:

CHRISTINE CANALS-FRAU
CCP II 573 05 E PARIS

CUPON A COMPLETAR Y A ENVIAR AL C.A.I.S.(1, rue Montmartre
75001 PARIS)

NOMBRE.....
DIRECCION.....

• • • • •